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7/8 緊急報告集会のまとめ

1. 企画の概要

①企画の目的

・東日本大震災時における給食提供の実態報告を聴き、災害時の給食提供における問題点と

今後のあり方を考える。

②企画の概要

・2011 年 7 月 8 日（金）午後 2 時～５時 三宮勤労会館３０８号 参加者４４名

・主催：兵庫民医連栄養委員会 共催：セントラルキッチン㈱メディカルフーズはぁもにぃ

講演１ 「食の備蓄とネットワークで喫食者の喜びを得た」

講師：吉田 雄次氏（みやぎ保険企画セントラルキッチン事業統括責任者）

講演 2 「災害時に備えた病院食事提供のあり方と新調理システム」

講師：宮野鼻 治彦氏（生活デザイン研究所代表）

以下はアンケートよりの集計（回収 28 通）

1. 報告内容は参考になりましたか

□とても参考になった 25 □少しは参考になった 2

□あまり参考にならなかった 0 □期待していた内容と違っていた 1

2. 今後のセミナーや取り組みに期待する内容は何ですか（複数回答あり）

□災害時の給食対応について 14

□病院・施設での今後の給食のあり方について 22

□新調理システムの導入について 4 □その他 2

その他→災害時の食材（仕入れ）状況、納入業者に求めること／軟采、キザミ食への対応

3. 災害時の給食を考える上で、現状の施設や提供方法における課題や問題点についてお気

づきの点がありましたらお書き下さい

・今回の講演で特に備蓄食品をランニングストック型へ転換していくべきという提案

に魅かれました。ただ現状は、メニュー作成、カロリー計算、決められた原価で食

事を提供することに日々業務に追われているように感じます。なので、もっと簡単

に取り入れられるメニュー提案を全ての施設が平等に共有できるものが必要だと

感じました。

・流通手段の確保（メーカーからの仕入れ）、緊急時の食材の確保（品質、日持ち）、

冷凍品の確保スペースの問題

・今まさにいろいろと考えようとしているところですが、やはり、現場の職員任せに

なっている状況で、なかなか先に進まず、マネジメントをする人員が必要と感じて

います。もっと大きなイベントにして声を上げていけるようになるとうれしいです。

・普段、刻んでしか食べられなかったり、ミキサー状にまでした形態しか食べること
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ができない人に対しての食事提供には対策が万全ではない。

・本格的に備蓄を検討する必要性を考えていますが、安全な場所と提供手順（事務職

でも可能な）が必要かと思っています。自家発の電気量も全職員で確認したり、シ

ュミレーションも早急に準備する必要もあります。

・近隣の施設間での食事内容が異なるので、お互いの助け合いができないことに問題

があると思う（形態食も含めて）。

・事前の準備が必要なことは頭で理解していても、実際提供する内容、調理方法につ

いての検討は十分といえない現状が当院にもある。そういう点で具体的な内容を示

していただき参考となりました。

・マニュアルはあってもシュミレーションができていないので、この貴重な話をもち

かえり備蓄食品の見直し、献立の検討をしていきたい。また、厨房機器の耐震固定

の必要性を改めて感じた。

・大変貴重なお話をありがとうございました。備蓄食品の管理がスムーズにいかず、

先日も期限切れ食材を出してしまったところです･･･。今回のお話を参考に備蓄品

の検討をしていきたいと思います。

・体験を基に貴重なお話をありがとうございました。病院における災害時の備蓄の見

直しを予定していたので参考にさせていただきたいと思います。具体的にフリーズ

ドライ品のお勧めなどあれば教えて頂きたいと思います。救援物資の現状（炭水化

物が多いなど）、病態に合わない一般的な食事しかでない現実の中（嚥下食等）、物

資を送付するなら何がいいのか？等をお聞きできたらと思っています。機会があれ

ば自分達で支援に行き、自分達ができること、見つけていきたいと思います。

・吉田さん、宮野鼻さんのお話、災害時だけでなく、この事業を進めていく上で大変

内容の濃い、示唆に富む素晴らしいお話でした。参加させていただきありがとうご

ざいました。

・調理システムとそのアイテム、作業工程、に興味があります。お手伝いができれば

思います。

・セントラルキッチン側からの話だけでなく、実際に運営していたサテライト側の方

からの話も聞きたかったと思います。サテライト側としては災害時の給食に対して、

セントラルキッチンとの連携であったり、食事提供方法についてなどシュミレーシ

ョンする場面が必要に感じています。

・交通事情など、配達が可能か心配ですが、はぁもにぃさんとご縁があって良かった

と思います。

4. あなたのお仕事をお聞かせ下さい（アンケート回答者のみ）

□病院職員 11 □施設職員 4 □会社勤務 10 □その他 3

ありがとうございました。


